

## Nuestros colaboradores

# LAS CONSPIRACIONES

El general está un poco emocionado; también lo está el autor de estas líneas al relatar la aventura. El general se siente un tanto impaciente. El fijar la hora ha sido una cosa delicada; no podía ser ni muy tarde, ni muy temprano. Muy tarde, no habría tiempo luego para todas las operaciones que hay que realizar; muy temprano, habría mucha gente todavía en las calles. Se ha fijado la hora de las once de la noche. Once de la noche del 22 de octubre de 1812. Ese es el año en que nos encontramos ahora, lector. Y el general de que se trata, es el general Malet. Este general es un valiente general. Ha hecho las campañas de la Revolución. Se ha portado en todas bravamente. Siente con ardor las ideas republicanas. A Napoleón no lo puede ver; Napoleón no le puede ver a él tampoco. El general Malet ha nacido en 1754; tiene ahora cincuenta y ocho años. Está en la plenitud de su inteligencia y no le faltan fuerzas físicas. Como Napoleón no puede ver al general y el general ha hecho manifestaciones contra Napoleón, el final de ello ha sido que el general ha ido a parar a una prisión. Decimos que el final de ello ha sido eso; pero no es el final ese; el final lo verá el lector después. De la prisión, el general ha sido, por clemencia, trasladado a un sanatorio. Allí está detenido también un viejo político que tampoco quiere a Napoleón. El emperador se halla en Rusia; la campaña de Rusia presenta mal cariz. Hay mucha gente disgustada; en el ejército existen infiltraciones monárquicas; se ha constituido secretamente una sociedad de patriotas. Con todos esos elementos cuenta el general para su conspiración. Las cosas se han ido preparando con sigilo. Unas señoras han sido las que con más eficacia han ayudado al general. Una señora puede hacer, sin causar recelo, sin promover sospechas, lo que no puede hacer un hombre. Un clérigo se halla comprometido en éste lance. Detalle curioso: ese sacerdote es español. El sacerdote guarda en su casa el uniforme de teniente general que Malet se ha de poner; con el general irá un asistente suyo, que es un bravo soldado.

Las once de la noche. Una campaña lejana ha dejado caer lentas y sonoras las once campanadas. Es la hora en que el general y su asistente salen por una puercecita trasera del sanatorio y se dirigen a casa del sacerdote español. Allí se pone Malet el uniforme de teniente general y su asistente el de soldado, y los dos se encaminan a un cuartel. El centinela les da el alto. «¿Quién vive?» y el general contesta: «Ronda de jefe superior». Da orden el general de que se avise al coronel. Y antes de que los oficiales de guardia acudan, ya está Malet en la puerta de la casa que en el cuartel tiene el coronel. Sale el coronel y Malet le dice: «Ha llegado hace unas horas la noticia de la muerte del emperador; el Senado se ha reunido; la familia imperial ha sido exonerada. Se ha formado un gobierno provisional; de él formo parte yo. Me he encargado del mando militar de París. Y aquí tiene usted las órdenes para venir conmigo». Rápidamente, Malet extiende un pliego que el coronel comienza a leer. Apenas ha comenzado la lectura, el general le da otro pliego. «Esta es—le dice—la orden de que se le ascienda a usted a general». El coronel está aturrido; no sabe lo que hacer; no puede ser una impostura todo lo que está viendo. Reune a la tropa y se pone a las órdenes de Malet. Y todos salen juntos en dirección a otro cuartel. En el otro cuartel, con el aparato de fuerza que ya lleva Malet la operación es más sencilla. Con toda la fuerza recogida en los dos cuarteles, Malet se apodera del Ayuntamiento, de Correos, del Tesoro y del Banco de Francia. Ahora se habla mucho de táctica revolucionaria. De Moscú se han repartido los nuevos patrones por todo el mundo. Las viejas barricadas fueron ya retiradas al arsenal de los accesorios de la revolución. La disolución de una asamblea legislativa, también es cosa anticuada. Los nuevos métodos técnicos moscovitas; soviéticos, preceptúan que es preciso, si se quiere hacer algo eficaz, apoderarse de los puntos vitales de una ciudad; esos puntos son, por ejemplo, las comunicaciones de todas clases, correos y telégrafos, los transportes, la luz, etc. El general Malet, al adueñarse de los edificios que hemos indicado, se adelanta genialmente a su tiempo. La fuerza del general ha quedado distribuida por París; pero falta todavía algo. La dirección de Seguridad es preciso tenerla en la mano; sin ese organismo, no será fácil el acabar de dar el golpe.

La revolución está ya casi realizada. El general marcha confiado por las calles de París. No hay que olvidar a dos otros generales que, por hostilidad a Napoleón, se encuentran presos también. Malet se dirige a la prisión en donde están esos generales y los pone en libertad. A esos generales Malet confía importantes cargos en la plaza de París; esos dos generales acaban de realizar la operación atrevisísima comenzada por Malet. Falta, decíamos, el asunto de la Dirección de Seguridad; allá va el general a resolverlo. El director se encontraba durmiendo; en la cama se apodera el general del director; otro de los altos funcionarios de policía, ha logrado escapar. ¿Puede nadie dudar de que la revolución está triunfante? «A Capitania general. ¡Este también es un detalle que se resolverá fácilmente. Pero el capitán general, ante las comunicaciones de Malet, le pide las órdenes. Malet ya no lleva más papeles. Y como ya no le importa operar con violencia, saca una pistola y la dispara contra el capitán general! ¡Estas son las órdenes!—exclama al disparar—. No muere el agredido; un ayudante suyo entra en el despacho precipitadamente, y ya receloso, se abalanza sobre Malet y le sujeta.»

¡Todo es mentira—grita el ayudante! ¡Todo es mentira; el emperador no ha muerto! La dispersión de las tropas que acompañaban a Malet se inicia; el general está perdido. Los otros generales se ven abandonados también de sus tropas.

El golpe de mano, tan audazmente perpetrado, ha sido un fracaso. Docientas personas son detenidas. Se abre un amplio proceso. Malet no pierde de la serenidad. Cuando el presidente del Consejo millar le pregunta: «¿Cuáles son los cómplices de ustedes?» el general altivamente contesta: «¡Toda la Francia, y si hubiera triunfado, usted mismo!». El golpe de mano se realizó la noche del 22 de octubre; el 29 eran fusilados Malet y los otros generales. Todos murieron serenos y valientemente. Murieron por la idea republicana; murieron por la libertad de su Patria.

En el golpe de mano que Malet ideó y realizó, hubo primero, secreto y sagacidad; luego, decisión y arrojo. Todo golpe de mano, sea de la clase que

## El Contrato de Trabajo

Madrid (Tel.)—La «Gaceta» publicó la Ley relativa al Contrato de Trabajo.

Ocupa ocho páginas. Consta de siete capítulos, con noventa y cuatro artículos y una disposición adicional.

Comienza definiendo el contrato en el cual no se comprenden los trabajos de carácter familiar y aquellos que se ejecuten ocasionalmente mediante servicios amistosos, benévolo y de buena vecindad.

Se define a los trabajadores. El contrato no regirá para los directores, gerentes y altos funcionarios de las empresas.

Los funcionarios públicos se regirán por una legislación especial.

No será válido el contrato que sea contrario (en perjuicio del trabajador) a las disposiciones legales, a las bases del trabajo o a los pactos colectivos.

Trata de las clases de requisitos y efectos del contrato, y de la concesión de contratos.

La disposición adicional manda que todos los ciudadanos coadyuven al cumplimiento de la Ley y que todas las autoridades y tribunales la hagan cumplir.

## Miguel Salvetti Pardo

MÉDICO

Especialista en enfermedades del corazón y pulmones, ex-alumno del hospital Provincial de Madrid y del hospital Militar de Madrid-Carabanchel. Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6.

ABADIA, 7 ELCHE

## GENTE CONOCIDA

VIAJEROS

Procedente de Madrid, llegaron esta mañana el secretario particular del alcalde don Agustín Rodrigo, y el funcionario del mismo don Juan José Seva, después de asistir a la Asamblea de Funcionarios Municipales.

—Esta noche regresan a Madrid los diputados señores Torreblanca, Gomariz y Oarrichena.

—Regresó de Valladolid la distinguida señorita Lolita Pérez Cervera.

NECROLOGÍA

Ha fallecido la virtuosa madre de nuestro compañero en la Prensa don Abelardo L. Teruel.

A los hijos de la finada acompañamos en el duelo.

sea, exige habilidad y secreto para combinarlo, y valor para llevarlo a ejecución. Se habla al presente de la técnica revolucionaria; la técnica podrá ser una u otra; pero lo que es eterno y no pasa es la maestría, el secreto, la perseverancia, la astucia que se requiere para realizar lo que se ha tramado.

La República española no puede temer los golpes de mano; a medida que las artes conspiratorias aumentan, aumentan también los órganos olfativos y prensiles del Estado, es decir, la Policía; a medida que esos órganos prensiles y olfativos se perfeccionan, se perfeccionan también las artes conspiratorias, o sea, la técnica revolucionaria. Hoy no valdría de nada la disolución súbita y violenta de la Asamblea legislativa. No tendría tampoco eficacia la detención de los ministros. La técnica hoy es otra. Y los elementos de esa técnica no los poseen los conspiradores. Los elementos técnicos de la revolución se hallan en manos de los obreros. Un ministro, el del Trabajo, hablando de este asunto, ha dicho lo más racional que se puede decir. «A las dos horas de un golpe de mano—ha declarado el ministro—toda la masa obrera estaría en la calle, y la hecatombe sería horrosa».

Y nada más exacto.

(Prohibida rigurosamente la reproducción.)

## Vida judicial VIDA TEATRAL

Un éxito forense

La Sala de lo Criminal de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa que se seguía contra Ramón Agulló Santonja, dependiente de la farmacia de la señora viuda de Benet, acusado de un delito de homicidio por imprudencia al despachar un medicamento sin fórmula que produjo la muerte de una menor.

La Audiencia absuelve al procesado con todos los pronunciamientos favorables por no estar probados los hechos acusatorios, según sostenía su defensor, el joven y culto letrado señor Antón Carratalá, que ha obtenido con este fallo un señalado triunfo por el que le felicitamos efusivamente.

Hoy en la Audiencia

Ante el Jurado del Juzgado del Sur se vió esta mañana la causa seguida contra Pautista Segrelles, acusado de un delito de tentativa de homicidio. El fiscal señor Serrano, por el resultado de las pruebas retiró la acusación por quedar reducidos los hechos a una falta por disparo.

Defendía al procesado el letrado señor Antón Carratalá.

Para mañana

Se han hecho los señalamientos siguientes:

Causa del Juzgado del Sur, por robo, contra José y Arturo Pardini.

Fiscal señor Carrasco. Letrado señor Pomares.

—Causa del Juzgado del Norte, por hurto, contra Alfonso Boronat.

Fiscal señor Garrido. Letrado señor Sales.

Poseción

Se ha posesionado del cargo de presidente de esta Audiencia, el magistrado de ascenso don Julian Plaza Miralles.

Felicitamos al distinguido funcionario, deseándole el mayor acierto en el desempeño de su cargo.

## LOS CAMBIOS

Madrid (Tel.)—En el Centro de Contratación de Moneda facilitaron como cambios de las divisas extranjeras los siguientes:

Franco	45,95
Libras	43,90
Liras	60,80
Dólares	11,77
Franco Suizo	228,90
Belgas	163,60
Florines	4,7025
Reich-Marks	2,795

La presentación de Casimiro Ortas en el Principal colmó todos los vaticinios halagüeños. Sábado y domingo, los dos días que lleva de actuación, han constituido dos clamorosos éxitos. Y no solo para el formidable caricato, sino también para el resto de la compañía a cuyo frente figura. Se trata de un conjunto estimabilísimo de una brillantez y homogeneidad que el público ha agradecido llenando el teatro los dos días y prodigando las más cálidas y justas ovaciones.

La comicidad desbordante de Ortas, comicidad gruesa, de grandes caricajadas, encuentra en los tipos interpretados, el divo de «La Tela», y el Roberto de «Mi Padre», ancho cauce por donde multiplicarse.

De los restantes artissas conviene destacar a Dolores Cortés, una extraordinaria actriz de carácter; Blanca Erveya; Mercedes Sampedro; Trini Gascó y a Eduardo Pedrote; Jernaro Guillot; Roberto Samsó y Antonio Dieguez.

Hoy por la tarde se representará «Mi Padre» y por la noche estreno de «El Sonámbulo», de Muñoz Seca.—S.

Fleta en Alicante

Hoy ha estado en Alicante el gran tenor Miguel Fleta, que el próximo día 30 dará un concierto en el Principal.

## VICTORIA HOTEL

Alicante

Restaurant frente al mar.—Cubierto: seis pesetas.

## Un conflicto

El gobernador mal informado, sin duda, ha acordado unas medidas contra el Ayuntamiento de Granja de Rocamora que ha soliviantado a aquel tranquilo vecindario: ha destituido al Ayuntamiento, contra el que se hicieron falsas denuncias, para nombrar una comisión gestora formada por elementos de la dictadura, que disfrazados de socialistas por el señor González Ramos quieren seguir dominando al pueblo.

Tuvo que intervenir la guardia civil y... se pactó un armisticio que cesa esta noche para poner las cosas en el lugar legal y moral debido.

Contra lo ocurrido recibimos una protesta de todos los comités republicanos del pueblo cuya unanimidad demuestra bien elocuentemente la sinrazón de la maniobra del señor González Ramos que ha elegido como instrumento para su finalidad, a la primera autoridad provincial que debe vivir alerta en esta clase de peligrosos juegos a que se entregan los arrivistos de la política creando serios conflictos en los pueblos con tal de lograr en ellos los beneficios que apelecan y necesitan para su medio personal.

Propague usted el «Diario»

AZORIN

## Propaganda radical

# Un grandioso acto de propaganda republicana en Agost

Invitados por el Partido Republicano Radical de Agost se trasladó a aquella localidad un grupo de oradores radicales interviniendo en un acto público celebrado en el Teatro Berenguer.

Preside el concejal de aquel Ayuntamiento don Eduardo Navarro quien tiene acertadas y justas frases para desenvolver la situación política en aquella localidad. Procede a la presentación de los oradores y seguidamente cede la palabra a

Teodomiro López Mena

quien habla del problema de la enseñanza en los pueblos españoles; alude a la actuación de la juventud española y acaba haciendo un fervoroso llamamiento para que los jóvenes de Agost se unan en una agrupación política juvenil dirigida por el programa del glorioso Partido Republicano Radical. Su hermosa peroración fué justamente aplaudida.

Guillermo Muñoz Buades

Comienza diciendo que el personalismo debe desterrarse de la vida política ciudadana de los pueblos. Los pueblos españoles no deben tener más cosa personal que sus intereses que son los de España. Constituímos los españoles una gran familia en la cual todos los hermanos no podrán pensar igual, pero todos tendrán máximo respeto para todas las ideologías y creencias que los demás profesen, y nunca antepondrán estas al interés general. Sigue en estos o parecidos términos hablando por una unión cordial de todos para que nuestros esfuerzos puedan dar fruto. Fué aplaudido durante el trascurso y al final de su bella oración.

Antonio Vázquez Sánchez

El joven abogado empieza diciendo que pertenece a la generación que se forjó en la Universidad en lucha contra un ominoso dictador que esclavizaba la libertad ciudadana.

Sigue con unas apreciaciones acerca del actual momento político, que son justamente aplaudidas. Habla de la manera como es combatido tenazmente el Partido Radical y de la terna abnegada y serena con que este acoge estas luchas y termina diciendo que «a pesar de todo la realidad se abre paso, tenaz, firme y segura, y la realidad española la encarna en el presente momento político, el Partido Republicano Radical. Su oratoria, magnífica de estilo y de una concepción clara y segura fué acogida en todo momento con grandes muestras de entusiasmo».

José M. Ruiz Pérez Aguila

Secretario de la Junta Provincial del Partido. La presencia en la tribuna de este joven y entusiasta radical es acogida con una gran ovación. Dice que mucho antes de que la República llegara a España al pasar camino de otros pueblos por Agost pensaba cuando sería llegada la hora en que los predicadores republicanos se detuvieran en él. Un grupo de republicanos abnegados representaban en este pueblo la libertad y la República. Grandes deseos tenían de que la voz de la democracia llegara hasta sus paisanos pero dificultades que surgían a cada paso impedían que pudieran realizar sus deseos. Hoy la mayoría de estos jóvenes representan la ideología radical en el pueblo de Agost y yo quiero que mi palabra salga esta noche para animarles en la lucha comenzada, para decirles que hay solamente una cosa que triunfa siempre aunque sea minoría en el corazón de las gentes; la verdad. Hoy la verdad española políticamente hablando, está representada por nues-

tro Partido que cuenta en su haber una clara y limpia historia republicana cerca de medio siglo. (Aplausos).

Se que en este pueblo han sido tachados de derechistas nuestros hombres, de conservadora nuestra actuación. Fijáos en quien lo dice y si acaso es alguien que no sirvió jamás a la República y si siempre a la reacción, no prestar oídos a esas burdas condenaciones. (Muy bien).

Habla de los problemas que afectan a nuestra Patria y de las soluciones de gobierno del Partido Radical; en el problema económico habla de la necesaria armonía entre capital y trabajo para que puedan cumplir sus funciones de reguladores de la producción y del consumo, como fundamento básico de la economía nacional. Se dirige después a las mujeres y les señala el gesto generoso de la República que dándoles el voto se entregó en sus manos. Dice también que el régimen en estos momentos tiene la energía y la autoridad del hombre pero también la ternura y la bondad de la mujer, y acaba brillantemente explicando la necesidad de consolidar lo que la voluntad ciudadana ha implantado. Es premiado con una larga ovación.

El acto terminó en medio de mayor entusiasmo. Después del mismo, los excursionistas visitaron el Círculo Radical de la localidad y fueron obsequiados con esplendidez por la Junta Municipal y por las personas más destacadas del Partido en Agost.

## LAS NUEVAS Y MARAVILLOSAS BUJIAS

AC  
con los nuevos electrodos de 150VOLT y aislador de «Kyanita»  
COLOQUELAS Y OLVIDELAS!  
REPRESENTANTES EXCLUSIVOS:  
AUTOCORRIENTES  
HABERM WALKER  
BARCELONA: ROSELLÓN, 99  
MADRID: FERNÁNDEZ DE LA HÓZ, 17 VALENCIA: COLÓN, 72

## Conferencia del señor Vinaixa

Anoche, en el Círculo Radical del distrito 7.º, recientemente inaugurado en la calle de Segarra, desarrolló su anunciada conferencia, el culto y consecuente radical don Antonio Jorge Vinaixa, que convirtió su disertación, en amena charla matizándola con los vastos conocimientos de su saber.

El señor Vinaixa, con su estilo sencillo y cordial, captó como siempre la atención y voluntad del auditorio durante el dilatado período de su conversación, que todavía supo a poco, al final de la cual, fué aplaudido con entusiasmo recibiendo infinitas felicitaciones y muestras de afecto que por él sienten los radicales.

Nuestra enhorabuena al orador, nuestro dilecto amigo y al Círculo que de manera tan brillante ha comenzado su labor de propaganda y de cultura.

## COMPRO

valores de la Ciudad Lineal. Vindel. Prado, 31. Antigüedades.



# Lunes deportivo

## Comenzó el torneo de Liga con sorpresas de poca monta

Destaca en Primera División el empate de Chamartín y la victoria del Barcelona en Irún :-: El Racing de Santander también venció en campo ajeno :-: En Segunda División los resultados fueron normales, salvo el empate que consiguió el Betis :-: En La Florida el Hércules consiguió el triunfo contra viento y marea... :-: Boxeo alicantino

### Fútbol alicantino

#### El Hércules vence notadamente al Cartagena y a la Federación Murciana

Señores federativos murcianos: Mal les va saliendo la treta.

El Hércules venció ayer al Cartagena por dos a cero, en un magnífico y brillante partido. Y no es eso lo peor, sino que el juego fué llevado con una limpieza admirable por parte de los dos equipos y sin ninguna estridencia donde pudieran ustedes cogerse para enturbiar o anular la victoria.

¿Qué rabia verdad? Con lo bien que hubiera venido una invasión de campo, una reyerta entre jugadores, cualquier incidente al que pudiera ustedes agarrarse.

Pero en fin amigos (?) fastidiarse. El equipo saltó ayer al campo con las mismas características que contra el Murcia y el resultado fué una clara victoria.

De nada les ha valido a ustedes una descalificación que no tenía otro objeto que hacer perder los puntos en litigio.

A tragar quina señores y a esperar mejor ocasión.

#### El partido

¡Vaya partidazo! Podemos catalogarlo como uno de los mejores realizados por el Hércules. De salida impusieron ya su juego y en La Florida el balón tomó la trayectoria que quisieron los alicantinos. Salvo contadas incursiones de los forasteros, el juego se estableció frente a la puerta del Cartagena. Al cuarto de hora ya había conseguido el Hércules su primer gol y aun sin amainar en entusiasmos cuidaron de organizar mejor sus líneas defensivas permitiéndoles efectuar arrancadas peligrosas.

Diez minutos antes del descanso aseguraban la victoria los locales con otro nuevo tanto.

La segunda parte comenzó con nuevos avances alicantinos que no dieron fruto y el Cartagena se sacudió el dominio efectuando jugadas peligrosas pero sin resultado práctico. Y con el resultado de dos a cero finalizó la lucha.

#### Los goles

Gorgé inauguró el marcador.

Y de qué forma! Cuenca pasó con temple admirable a Gorduras que cedió rápidamente a Gorgé que lanzó un chutazo raso enorme que se coló en la meta forastera, pese a la valiente estirada de Amadeo.

Y en las postrimerias del primer tiempo Maciá I en briosa arrancada centra muy cerrado, a media altura, Amadeo rechazó débilmente y Ramonzuelo en posición difícilísima cedió a Boix que después de continuado forcejeo consiguió el segundo gol.

#### Equipos y arbitro

El Cartagena nos agradó pese a la derrota. Pasándose admirablemente no les faltó más que rematadores; llegan muy bien frente a la puerta pero les falta acierto en el chut.

Destacó como siempre la pareja defensiva que es cosa seria, así como Angelillo que fué un constante peligro y en plano inferior Julio que no acusó más que movilidad en los avances.

Amadeo cumplió en la primera parte y estuvo enorme en la segunda. Gracias a él no aumentó el score a favor de los de casa.

El Hércules ya hemos dicho que hizo uno de sus mejores encuentros. Destaquemos la recuperación de Cuenca y la magnífica labor de Páez y Monllor en la segunda mitad.

En la defensa flojeó Surroca cosa explicable después de un largo tiempo inactivo. Maciá II enorme y Colomer salvo un bloqueo deficiente, actuó con gran acierto y se ganó ovaciones atronadoras.

La línea delantera merece una eslatina. Maciá I se reveló ayer como el mejor extremo de la región. Con esto está hecho su mejor elogio.

Gorgé hecho un jabato nos sorprendió con dos o tres cambios de juego que rubricaría cualquier as. Valiente hasta lo indecible marcó un goal vistosísimo y la ovación que se le dedicó duró cinco minutos.

El Hércules no pagará nunca a Ramonzuelo los continuos sacrificios que hace en contra de su lucimiento personal, por asegurar un partido. Ayer en dos ocasiones salvó sendos tantos que se hubieran producido si la impecable colocación de Ramón no los hubiera evitado. Esto solo merece que su nombre figure en el cuadro de honor.

Gorduras volvió loco al medio que se dedicó exclusivamente a obstruir su juego y tuvo una jugada que valió por dos goles. Boix cumplió y sus centros fueron todos peligrosos.

Sanchiz Orduña hizo un arbitraje modelo. De Valencia hemos leído grandes elogios y ayer en La Florida dió todo un curso de cómo un match catalogado como un «hueso» se desenvuelve sin estridencias, gracias a su competencia.

Leonarte y Gómez Juaneda le secundaron admirablemente.

Los equipos se alinearon: Cartagena: Amadeo; Pepele, Paz; Leal, Montoro, Baños; Blasco, Julio, López, Jauregui y Angelillo.

Hércules: Colomer; Maciá II, Surroca; Páez, Cuenca, Monllor; Boix, Ramonzuelo, Gorgé, Gorduras y Maciá I.

P. R.

### En Crevillente

En partido a beneficio de González medio centro del Alicante, jugaron un partido en el campo del Deportivo de Crevillente este y el Alicante.

Dayó y González reforzaron el equipo crevillentino.

Pero sin embargo el Alicante consiguió una clara victoria por cinco a cero. Los goles fueron marcados por Vicedo (2), Nieto y Vilanova (2).

### BOXEO

La velada celebrada el sábado en el Salón España, resultó muy interesante, no habiendo que lamentar más que el «rajamiento» del semi-pesado Ribera, el que abandonó en el tercer asalto, nada más que, por que el bueno de Alpañés le hacía daño. Ni que decir tiene que el «bravo» de Ribera, fué descalificado y no cobró la bolsa que se le tenía estipulada.

El combate de fondo entre Latorre y Charles Miralles, dió de sí, todo lo bueno que podía esperarse de estos dos valientes pugiles. Latorre hizo un derroche de valentía, amor propio y deseos de ganar, tanto, que pudo haberle costado una seria derrota.

Desde que sonó la campanilla anunciando el primer asalto, el alicantino se lanzó con todos sus bríos a la busca del valenciano.

Pero sus golpes un poco embarrallados no llegaban al punto de destino con la precisión necesaria para que molestasen a su antagonista. Por este motivo el valenciano en los primeros asaltos no se empleó a fondo; no se dió cuenta de que Latorre al final de cada asalto se levaba ligeramente la puntuación; y solamente en el último, puso toda la carne en el asador; se lo llevó de «calles»; hizo pasar un mal rato a Latorre, que completamente «grogging» tuvo que valerse de sus buenas facultades físicas para no caer. Pero Charles Miralles, debe saber que en un solo «round» no hay bastante para llevarse una pelea a los puntos.

Los jueces dieron vencedor a Latorre, que aunque acabó agotado fué el verdadero vencedor.

Charles Miralles que aventajaba al alicantino en tres kilos y medio en el peso, acabó la pelea muy entero, y seguramente con un «round» más, hubiese tenido bastante para ser el vencedor.

Moncabrel venció a García Linares; Roynela y Galán hicieron «match nulo»; García Calpena de Elda, venció a Alpañés II; y Alpañés I a Ribera.

Por exceso de original sentimientos no podemos ocupar de esta reunión tal como se merece.—J. P.

## Campeonatos de Liga

### PRIMERA DIVISION

#### Buen comienzo del Athletic

Madrid.—En Chamartín jugaron el Madrid y Athletic de Bilbao.

#### Ambiente

Es lo primero que ha creado este partido. Ambiente. Ya era necesario, después del gran ayuuo de futbol que se llevaba en Madrid. Por que en realidad, el Campeonato Regional o Mancomunado, no nos dió más que un bocanudo de buen futbol. El Madrid-Athletic, de Madrid que se jugó en Chamartín hace algunas semanas. La gente, creía que en realidad, el primer partido de futbol de la temporada era el de esta tarde. No se ha equivocado de mucho. Y, además, ha llenado el terreno de Chamartín, de bote en bote...

#### Fútbol denso

Esta es una frase que oímos entre el público. «Vaya un futbol más denso...» Y tenía razón. Todo el partido fué de juego denso, espeso, cantidad, enorme cantidad de futbol. Pero no siempre buena calidad. Que lo mucho, casi nunca es lo bueno. Vimos el terreno de Chamartín, lleno de jugadas. Pero ocurrió lo mismo que con los jugadores. No todos se movieron por el campo lo fácilmente que de ellos era de esperar. ni todos brillaron lo que era necesario, no ya por el partido de Liga en sí. También, porque estaba en el campo J. M. Mateos seleccionador nacional. Pero decimos que el juego fué denso. Bien construido en casi todas sus fases y en todos los compartimientos del juego. Pero... hubo sus diferencias. Por ejemplo...

#### El mejor conjunto del Athletic de Bilbao

Fué bien patente. Con la misma calidad de juego que sus enemigos, debía brillar mucho más; y brilló, efectivamente. Por que en sus líneas no hubo un solo fallo. Todos rindieron, todos, por lo tanto, llenaron su hueco, sin necesidad de que otro compañero lo llenara. Todos jugaron y, como es natural, el juego del equipo fué más completo que el de sus enemigos. Debíó el Athletic ganar el «match». Debíó ganarlo, no por que tuviera más oportunidad. Les que sus contrarios, sino por que su futbol, fué más completo que el futbol de sus adversarios.

#### Valores que se confirman... y valores que fallan

Dos hombres en el terreno, para las cuales el partido de Chamartín era como un examen. Dos hombres que iban a demostrarnos si además de juego, tenían también el temperamento de internacionales. Porque se puede ser un gran jugador... y no servir para internacional. Aguirrezabala, es un caso... Estos dos hombres que se examinaban hoy, eran Leoncito e Hilario Marrero. Uno, el primero, triunfó plenamente como internacional. Otro, el segundo, no actuó de forma para que contásemos que fracasó estrepitosamente.

Leoncito es hoy día uno de los medios alas más en forma. No hay duda. Agil, con la jugada en la bota y en la

cabeza, al mismo tiempo, marcó admirablemente a Gorostiza, no dejándole tranquilo ni un momento. Fué necesaria toda la clase del gran Gorostiza, para que se notara su efectividad—¡aquella efectividad!—en el terreno de juego.

En cuanto a Hilario... Nada. Hilario, que es la precisión misma, no precisó nada. Hilario que es la sabiduría hecha futbol, fué un jugador ignorante. Frío. Apático. Nada...

#### Los demás, en revista

En realidad, todos los jugadores estaban en revista, de punta a punta. Nadie mueva a Zamora a Blasco, que están donde estaban. Pero en cambio no se crea que Ciriaco y Quincecos confirman la fama que tenían. Nada de eso. No diremos que estén en baja forma. Pero han perdido brillantes. Aquellas jugadas que dejaban a los aficionados, viejos y nuevos, boquiabiertos, ya no se producen. Y diríamos que ya no pegan al balón con aquella soltura de antes.

Con todo ello, queremos advertir a los famosos internacionales... que no se confíen demasiado. Que en futbol, como en todo, la internacionalidad, se va de la misma forma que viene... En cambio, hemos visto en franco progreso a Castellanos.

Peña... ya no tiene nada que confirmar. Desgraciadamente para él, los años no perdonan... Lafuente y Gorostiza entablaron con Lázcano un «match» de buen juego, de más mérito el de Goros y Lázcano, pues, bien marcados, nunca padieron emplearse a placer, como Lafuente.

Regueiro... ¡Qué magnífico interior es Regueiro! ¡Qué internacional sería Iraragorri... si no tuviéramos a Regueiro! En cuanto a Bata y Bestit, allí se fueron parejos. Más fino, Bestit, Más «perforador» Souto...

#### Una gran línea media

Es la del Athletic. Una línea media «de rendimiento» de «trabajadores». Una línea media para sostener una defensa y apoyar un ataque. Una línea media, que «manda» en señora... Roberto, Mugueta y Garizurieta, han sido los artífices de este magnífico juego que nos ha regalado el Athletic de Bilbao. Este juego magnífico, regular, suave «todo de un mismo estilo», todo de una igual escuela. No hay duda. Y nosotros, viendo a Mugueta en quien nadie reparó en toda la tarde, vimos el nervio de este equipo, que, por muchos años todavía, será un orgullo del futbol español.

#### Los dos tantos

Los dos se marcaron en el primer tiempo. Un fallo de Peña, un centro de Lafuente, y, a dos metros de Zamora, Uribe mete el pie, fusilando el tanto. Un tiro imparable, por la distancia a que fué lanzado, y por la «forma» en que se metió el goal.

El empate, fué más brillante si cabe. Una jugada de Bonet, que sirve a Ollaso, colocado casi en el rincón del corner. Un centro atrasado que recoge Regueiro, a treinta metros de la portería; y a volea, suave, midiendo la distancia... y viendo el sitio descubierto de la puerta, colocó el balón por un ángulo, abajo...

## Hotel Palace de hoteles unidos S. A.

### PRIMER ORDEN

80 habitaciones, 50 cuartos de baño, calefacción, teléfono, agua corriente, caliente y fría en todas las habitaciones, ascensor. Garage.—Cubiertos a 7 pesetas; cocina selecta

#### Plato del día:

Lunes, Canelonis Palace  
Martes, Callos a la andaluza  
Miércoles, Bacalao a la vizcaina  
Jueves, Arroz a la marinera  
Viernes, Bouillabaise Marsellaise  
Sábado, Gazpacho Levantino  
Domingo, Arroz a la alicantina

SE ADMITEN ENCARGOS FUERA DE MENU

Y no hubo más tantos. Brillante, Zamora en unas intervenciones felices. Brillante, Blasco, especialmente en una intervención eficazísima. Intenciones magníficas. Pero... nada más. Al final, se notaba cansancia en los cartillos. Quizá, porque las parejas de zagueros fueron más fuertes que los quintetos atacantes. Una demostración; en el primer tiempo solo se tiró un corner...

#### Cómo vió el partido José María Mateos

Había en Chamartín numerosas personalidades del futbol español. García Salazar, Gutiérrez Alzaga, y otros de las más destacadas regiones del futbol. Y estaba José María Mateos...

—¿Cuántas «intervius» han caído ya?  
—Ninguna. Por el contrario, hoy, el que tiene que hacer diversas intervius, soy yo.

—Pues... preguntémos:  
—Pero J. M. Mateos no se deja «cazar». Y no nos pregunta nada. Pero, luego, Mateos es más franco. Y con un poco de trabajo, le sacamos las conclusiones siguientes:

1.º Que Ciriaco y Quincecos, no son tan «brillantes» como en otras ocasiones.

2.º Que no puede juzgarse por un solo partido, la labor de un jugador por ejemplo, Hilario.

3.º Que Regueiro, no le ha complacido como otras veces, ha pesar de su excelente juego.

4.º Que... los entrenamientos, dirán lo demás.

Por lo visto, el equipo para jugar contra Inglaterra e Irlanda no diferirá mucho del previsto. Mateos, en realidad, no tiene más que «pre-seleccionados». Y entre ellos está, a pesar de todo, el equipo. Donde se dice Ciriaco-Quincecos póngase Zabaló-Quincecos, por ejemplo... y todo es lo mismo.

#### El Barcelona vence en Irún

Irún (Tel.)—El Barcelona ha vencido al Irún por tres a uno.

Los primeros minutos son de tanteo. Ambos demuestran un interés grande en inclinar la pelea a su favor. El Barcelona presiona algo más pero la defensa fronteriza se muestra muy segura. No así los medios que flojean bastante sobre todo los alas.

A los seis minutos el Barcelona inicia un avance. Piera se hace con el balón, y lanza un magnífico centro, que Ramón recoge y envía a la meta. Choca éste en el larguero y sale despedido y Sami con mucha tranquilidad lo coloca en las mallas. Se aplaude el tanto. Domina el Barcelona aunque ligeramente, porque los chicos del Irún se portan con un gran entusiasmo.

A los nueve minutos René Petit, hace un avance, enviando el balón al extremo izquierda. Este aprovecha el pase y centra magníficamente consiguiendo entonces Eliecegui el empate de un fantástico chut. Se anima el partido que está muy igualado, pero se ve que el Barcelona no se emplea a fondo.

Sus medios solo se dedican a contener a la delantera fronteriza. Hay un gran chut de Piera, que no llega a conseguir el fruto deseado debido a que la pelota rebota en el larguero y sale despedida con bastante fuerza. Replica el Irún, al chut de Vicente con una magnífica jugada de René que pasa a Amunarri que pierde la pelota cuando se encontraba en forma magnífica para marcar.

Zabalo muestra ser un defensa seguro por lo que continuamente es aplaudido. Destaca una jugada formidable en la que jugándose el pellejo quite de los mismos pies de René un balón peligrosísimo.

Gamborena realiza una actuación magnífica, no así sus compañeros de líneas que bregan sin ton ni son.

A los treinta minutos un centro de Piera, rebota en un defensa irunés marchando al lado de Ramón que fustila el segundo tanto.

En el segundo tiempo los iruneses tratan de que no domine el Barcelona, pero son impotentes para contener la avalancha de los catalanes. A los veintinueve minutos de esta parte marca el Barcelona su tercero y último tanto, que proviene de la siguiente jugada:

Piera, que está como en sus mejores tiempos saca un corner matemático a la cabeza de Arocha que sin esforzarse consigue que el balón penetre en las mallas.

#### El Español vence al Valencia

En el campo de Sarriá, han contenido el Español y el Valencia en partido de la primera división de la Liga, habiendo salido vencedor el equipo propietario del campo, por tres tantos a cero.

En el primer tiempo, hubo una escapada de Besoli, en la que este jugador logró encontrarse solo frente al portero del Valencia, lo que hacía que el goal fuera inminente, pero Melenchón, le puso la zancadilla, en el área de penalty, dando lugar a que el portero se hiciese con el pelotón y evitase la jugada. La zancadilla estuvo clara, y sin embargo Melcón creyó más conveniente no pitarla.

Sin embargo momentos mas tarde, Torregaray, puso otra zancadilla en el medio del campo a Edelmiro, que intentaba escaparse. A pesar de la jugada sucia de Torregaray, Edelmiro consiguió su objeto y logró llegar frente a la portería de Nebot y entonces al arbitro se le ocurrió pitar, cor-

## Central Cinema

HOY

### El otro y yo

CINE SONORO

De seis tarde en adelante

## Ideal Cinema

HOY

### Ingenuidad peligrosa

Secciones a las 6'30 y 10'30



mate la TOS con pastillas MORELLO



tando así un excelente avance españolista.

Con estas cosas los jugadores del Español se desorientaron y desanimaron al ver lo infructuoso de su labor. El público se limitó a abuchear y silbar al árbitro.

A pesar de todo, en una jugada de toda la línea delantera catalana, Besoremató un pase de Juvé y consiguió el primer tanto. Así llega el decanato.

La segunda parte comenzó con juego alterno, pero luego Melcón para deshacer su labor de la primera parte, empezó a pitar enorme cantidad de faltas al Valencia, algunas completamente inadmisibles y el Español empezó a dominar y si no consiguió marcar bastantes goals a sus contrarios fué gracias a la inmensa labor de Nebot.

A las 35 minutos de esta segunda parte, y aprovechando un fallo de Torregaray, Prat colocó un chut imparabte, que se convirtió en el segundo tanto.

Y luego Edelmiro, cogió el balón en el centro del campo, y en una jugada personalísima, se fué adentrando en el terreno del Valencia, hasta conseguir el último tanto para su equipo de un fuerte tiro raso.

El Español siguió dominando de tal manera, que en el transcurso del partido, tiró 14 corners contra sus enemigos, mientras que éstos sólo consiguieron dos.

### Partido competido en Ibañondo

Bilbao (Tel.)—En campo de Ibañondo se jugó el partido Arenas-Donostia presentaba regular entrada solamente cuando el árbitro catalán Arribas ordenó la alineación de los teams. Y es que el club de Guecho está de malas esta temporada. Por que el tiempo excelente convidaba a pa: ar la tarde hoy en el terreno...

Propague usted el DIARIO

El encuentro puede quedar resumiendo en las dos líneas siguientes. El entusiasmo del Arenas ha batido al Donostia a pesar de haber desarrollado el mejor juego, y esto se traduce en el score de dos a uno favorable al Arenas.

### Otra victoria en campo ajeno

Vitoria (Tel.)—En Mendizorroza el Racing de Santander ha vencido al Deportivo Alavés por dos tantos a uno.

El partido fué de pobre calidad.

## Muebles

el mejor y más barato siempre el de

### Cerdá

importante baja en los precios.

Se traspasa el local

SAGASTA 16

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**  
Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS

**DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERIA, etc.**

Una copa de agua de mañana y la noche antes de la comida. En las farmacias y droguerías. Venta Principal en las farmacias de la ciudad.

## SEGUNDA DIVISION

Sevilla.—El titular venció al Celta por cuatro a uno.

Los goles del Sevilla fueron marcados por Brand, Adelantado, Ventolrá y Ramos.

El del Celta lo consiguió Pupos.

Árbitro discretamente Campo-Arquelles.

### Una victoria del Murcia

Murcia.—En el terreno de la Condovina, han jugado en partido de la segunda división de la liga, los equipos del Murcia y el Cataluña.

Asistió numeroso público, deseo de conocer al nuevo equipo del Cataluña, equipo que les visitaba por primera vez.

La primera parte fué muy reñida y ambos equipos hicieron excelentes combinaciones aun cuando solamente una del Murcia, a los 35 minutos de juego se viése coronada y convertida en tanto.

El Mureia, dominó algo y en una de esas ocasiones y después de conseguir varios corners seguidos, Sornibomba un balón que recoge Antofito en la misma línea y con la cabeza lo colocó suavemente dentro de la red.

La línea media y el trio defensivo del Cataluña jugaron en esta primera parte muy bien, pero como los delanteros no les secundaron en su abono no lo consiguieron batir ninguna vez la meta del Murcia.

En la segunda mitad el Murcia empezó dominando. En el primer cuarto de hora el Cataluña incurrió en dos clarísimos penaltys que el árbitro no ereyó oportuno señalar.

A los pocos minutos de comenzada esta segunda parte Escrich, de un soberbio cañonazo, logró el segundo tanto para su equipo.

Seguio el dominio de los locales, ante sus enemigos que cada vez más acorralados se contentaron con ponerse a la defensiva, y consiguieron algo su fitento de no perder por un gran margen de tantos, pues solamente diez minutos antes de acabar, y a causa de una mano de un defensa para interceptar un pase de Escrich a Zamora, que estaba excelentemente colocado para chutar a goal, se produjo un penalty, que tirado por Muñoz, fué el tercer tanto para los murcianos.

### Un empate en Castellón

Castellón.—Ea pelea Castellón-Betis finalizó con empate a dos tantos. El equipo local vió mermadas sus fuerzas al retirarse Botella seriamente lesionado. El Betis jugó duramente.

### Difícil victoria en La Coruña

Coruña (Tel.)—Bajo el arbitraje del colegiado santanderino Polidura se jugó el partido Deportivo Coruña y Sportín Gijón el primero hizo un partido formidable entendiéndose que el Sporting no fué un enemigo fácil.

Vencieron los locales por tres a dos.

### JOVENES:

Abierto el Censo de la

## Juventud Radical

(Bilbao, 6) en él deben inscribirse todos los que creen que la República democrática es el único régimen que puede dar satisfacción a las ansias de regeneración del País.

## Gacetillas

SE OFRECE señorita para dependienta, tienda u oficina.

Razón; en esta Administración.

SE OFRECE señora para cuidar niños, casa de poca familia o cargo análogo. Razón: Avenida de Alcoy, número 137, 3.º

SE ALQUILA CASA AMUEBLADA con jardín en el inmediato pueblo de S. Juan, Calle Mayor, 64, próximo tranvia y autobuses. Razón: Alfonso el Sabio 49-3.º

TRASPASO.—Pensión acreditada sitio céntrico.

Razón: Administración este periódico.

### Farmacias de turno

La de don J. Gozábez plaza del Hospital y la de don Juan Aznar plaza de Gabriel Miró.

### Cartelera

Espectáculos para hoy

CENTRAL.—Cine sonoro. Sesiones desde las cuatro de la tarde.

«El otro y yo».

IDEAL.—Sesiones de cine sonoro desde las seis y media.

«Ingenuidad peligrosas».

ESPAÑA.—Sesiones de cine mudo desde las seis.

«La isla misteriosa».

PRINCIPAL.—Compañía de dramas policíacos Alcoriza.

Tarde: «Mi padre» Noche: «El sonámbulo».

### Citación

Con el fin de notificarle un asunto de verdadero interés, la Alcaldía de esta capital, cita al propietario o propietarios del edificio número 15 de la calle Prolongación Alférez Díaz Sánchez, para que dentro del plazo de quince días, se persone en el Negociado de Fomento de la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento.

## Quítese el dolor

Cuando se endurecen los músculos, duelen intensamente y se atribuye al exceso de ejercicio, al reumatismo, a neuralgia... VENZA AL DOLOR eliminándolo con Linimento de Sloan.



Restablece la elasticidad muscular, activa la circulación y cesan los agudos dolores. Tenga siempre un frasco a mano.

## LINIMENTO DE SLOAN

Mata dolores

## AUTOMOVILES

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el Barniz negro «Timón» especial para guardabarros y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

Basta una sola mano para ello

Precios: Bote de 1 kilo, 750 pesetas.—Bote de 1/2 kilo 400 pesetas.—Bote de 1/4 kilo, 225 pesetas.

El impuesto del timbre a cargo del comprador  
Fabricante: DESIDERIO REIG PAYA.—Baileón, 10.—ALICANTE

## Visite Vd. las oficinas de

# Gas Alicante

y pida presupuestos de instalaciones

## CERVEZA MAHOU

Hijos de C. Mahou  
MADRID  
ES LA MEJOR

VINOS Y CORACS  
González Byass  
JEREZ DE LA FRONTERA  
«Tío Pepe», «insuperable», «Solera 1847» y otros

Depositarie y agente provincial en Alicante

ASIN - Isabel II 10

### Correligionario:

Hospedese en MADRID en el

## HOTEL SEVILLA

(ANTES PRINCIPE)

TODO CONFORT.—Excelente comida  
PENSION COMPLETA DE 11 A 15 PESETAS  
Calle del Príncipe, 7, esquina a P. de Canalejas

## FEMINA

CASTAÑOS, 18, 1.º

Sala de belleza - - - Tocadores femeninos

Atendido por señoritas - - - Salones independientes

Precios moderados

## Mudanzas y Transportes

Dentro y Fuera de la Capital con Inmejorables Camiones Dodge Brothers

Especiales Para Estos Trabajos Sin Necesidad De Embalajes  
Economía En Los Precios

BLAS SERRANO

Calle De Lafora, Núm. 5, (Antes Postiguat y Frente a Los Baños) Teléfono Núm., 2.435

Esta Casa Dispone De Grandes y Pequeños Camiones Según Las Necesidades Del Transporte.

## Vidrios-Lunas-Marcos

Precios baratísimos

José Candela y C.ª Lda.

ANTES Suc. DE CANDELA Y DEBESA

BAILÉN 23 y 25

ALICANTE

(Frente a la Posada «La Unión»)

## PASTILLAS MERINO

QUITAN LA

TODOS LOS AÑOS SURGEN NUEVOS MEDICAMENTOS QUE DICEN CURAN LA

## TOS

Conocidas desde 1827 y jamás superadas, fabricadas sólo con productos derivados de los vegetales.

LAS RECOMIENDAN LOS MEDICOS

Llevan el aval de un prestigio de la medicina española

UNA PESETA TUBO



**LOCIÓN ABILERA**  
Quita arrugas, manchas, granos y todos los defectos de la piel, dando el cutis el color y frescura de la primera juventud.  
**POPADIA CAPILAR PERCEDES**  
Detiene la caída del pelo a la primera aplicación y hace brotar el nuevo a los pocos días de usarla.  
**AGUAS DEL MAREN**  
Dan el cabello blanco en color natural dejándolo suave, fino y brillante. Son inofensivas y no precisan el lavado.

## Agencia Comercial e Hipotecaria

Capitalistas: Podéis imponer vuestro capital al 6 y 1/2 por %, con la máxima garantía.

Préstamos: Se efectúan sobre hipotecas de fincas rústicas y urbanas desde 5 a 30 años al 7 por cien, dando toda clase de facilidades para amortizar capital e intereses.

Compra-venta de fincas.—Compramos y vendemos fincas rústicas y urbanas en cualquier punto de España.

Única agencia que cuenta con una sucursal en Madrid para solventar toda clase de asuntos relacionados con los Ministerios, Juzgados y otros, facilitando además antecedentes penales, actos de última voluntad, registros de marcas, etc., etc.

Posee además, Abogados y Procuradores en las principales capitales de España, competentes en asuntos jurídicos, especialmente en Madrid, Valencia y Alicante.

Para informes:

## Francisco Albert

Baileón, 14.—Alicante

## HOJAS DE AFEITAR

DE LA FABRICA NACIONAL DE ABLAS



Un trazo más del temple de los aceros toledanos.

## AVISO

«Bar Infierno», San Pascual 1, solicita dos camareras, buen sueldo.

## POR 60 PESETAS

Le remitiremos 200 preciosos y surtidos calendarios 15 x 33 c/m. con su correspondiente mensual y anuncio de su comercio. Pago a 30 días.

Reclamos Agust-Urgel, 43-Barcelona



usted cuida su boca cada día pero... y su garganta?

Sin embargo, cuántas impurezas y microbios debe filtrar su garganta. No extrañe, pues, que flaquee algunas veces. Pero alerta, entonces, con las consecuencias!

Al menos, si la ayudara usted un poco. Basta que cada día chupe usted algunas Gaba, esta verdadera golosina que obra como un gargarismo seco. Tome tantas como quiera. Es un preventivo que nunca desagrade y jamás perjudica su estómago.

Caja grande 2.10 Ptas  
60 céntimos caja pequeña

Cuide su garganta a diario - gargarice usted en seco con las deliciosas Gaba!





— PRECIOS —  
Un mes. . . . . 2'25  
Fuera: Trimestre . . . . . 8'00  
Extranjero: Semestre . . . . . 16'00  
NÚMERO ATRASADO, 0'30 PESETAS

Correspondencia literaria y política, al Director

Propiedad: Alianza Republicana Alicantina, S. A.

Correspondencia administrativa y valores, al Administrador

## El momento político

### Ante la formación del futuro Gobierno

#### Lo que dicen socialistas y republicanos

##### La Prensa

Madrid (Tel.)—«El Socialista» hace un llamamiento a los diputados del partido para que no falten a la sesión nocturna de mañana para asistir a la discusión del proyecto de ordenación bancaria.

Tratando de la formación del futuro Gobierno dice que el Congreso del partido será el que resuelva lo más conveniente pero cree que no cambiará fundamentalmente su actual actitud.

Dice un periódico: «Sabido es que frente a la tendencia de dentro del socialismo representa el señor Largo Caballero, existe otra que considera peligrosa la participación socialista en la responsabilidad de gobierno.

En este último grupo figura el señor Besteiro.

Un núcleo de significados militantes del partido obrero, coincide con el en este criterio de apartamiento que no significa la declaración de incapacidad del socialismo, para la acción gubernamental, sino la necesidad de que pase algún tiempo a fin de lograr una mayor preparación.

Los que forman en dicho sector, estimaron cuando la República triunfó, que los representantes socialistas en el Comité revolucionario debían apartarse del mismo, al constituirse en Gobierno provisional.

Entendían que la dirección del régimen nuevo correspondía en los primeros momentos a los partidos republicanos y que los socialistas no tenían por que participar en el Gobierno.

Triunfó el criterio intervencionista y los tres jefes socialistas que habían pertenecido al Comité pasaron a formar parte del Gabinete.

La táctica socialista excluye la posibilidad de escisiones.

Los acuerdos primarios en el seno del partido lo son por unanimidad cuando toman estado oficial fuera del mismo.

¿Ocurrirá ahora lo mismo que en aquel primer momento?

Los que como el señor Besteiro se oponen a la participación, estiman que, iniciada la trayectoria, debe continuarse hasta el final.

La formación de un Gobierno de preponderancia socialista, presidido quizás por el señor Largo Caballero, representa la reiteración de una actitud que fué sincera y por ello no se cree que pueda ahora producirse una nueva dualidad de criterio.

Esta es, según nuestras noticias—termina diciendo—la actitud del grupo socialista en este momento.

##### Dice Largo Caballero

Madrid (Tel.)—«Ahora» publicó las anunciadas declaraciones de Largo Caballero.

Al hablar de política nacional dice que cree que después de elegido el jefe de Estado, no puede formarse más Gobierno capaz de realizar las leyes precisas para dar satisfacción a las aspiraciones del país en todo aquello que aun queda por hacer, que un Gobierno de concentración con el deber de ir promulgando con la colaboración de las Cortes todas las leyes complementarias de la Constitución.

—Se, dice, que hay cierta oposición a la probabilidad de que a la cabecera del banco azul se sienta un miembro del partido socialista y yo no se que concepto se tiene de lo que puede hacer un presidente socialista con una Cámara tan heterogénea como la actual, y al frente de un Gobierno formado con arreglo a este criterio de concentración.

El jefe del próximo Gobierno, sea socialista o sea republicano, no puede hacer política de partido, pues se hallará sujeto a realizar una política nacional de tipo medio, que no le permitirá llevar a la práctica sus ideales de transformación social ni quedarse rezagado.

Los socialistas no tenemos ningún interés en figurar a la cabeza del banco azul en este futuro Gobierno, siempre que se nos den garantías suficientes de que las actuales Cortes podrán terminar su misión, y para este compromiso se puede contar con la lealtad de los miembros de los partidos republicanos.

Pero, si por desgracia, no tuviese esta garantía, el partido tendría que examinar muy detenidamente cuál habría de ser su resolución definitiva y la que adoptase tendría, sin duda alguna, trascendencia extraordinaria.

Yo, personalmente, considero posible que los socialistas continúen colaborando en el Gobierno, y no por interés de partido, que si por interés de partido fuera, lo que acaso le conviniera más sería lo contrario; pero, a juicio mío, debemos continuar por interés nacional.

No me explico el temor que tienen algunos de que el partido socialista no está en condiciones todavía de ocupar la cabecera del banco azul.

Yo, por el contrario, estimo que nuestra educación política tiene ya tal grado que ningún otro partido puede considerarse estar ya más capacitado que el nuestro para gobernar.

Declaro, pues, desde luego que si es posible constituir un Gobierno con un jefe procedente de una fracción republicana, el partido socialista no tendrá celos por ello, ni pondrá dificultad alguna, aunque las recientes declaraciones de un miembro significativo del partido radical, el señor Martínez Barrios, en las que anunciaba que los radicales no entrarían a formar parte de un Gobierno presidido por un socialista, nos daría de-

recho a adoptar análoga actitud.

Esta negativa a colaborar viene a ser un voto a los socialistas, que nosotros no podemos responder con una afirmación de reciprocidad, pues consideramos que en los momentos actuales el interés de la nación está en que se forme un Gobierno de concentración de todas las fuerzas republicanas y socialistas.

Ahora bien. En el caso en que una fracción republicana quisiera encargarse del Poder para imponer su criterio de partido disolviendo a las Cortes antes de que estas cumplieran su mandato, nos consideraríamos relevados de todos nuestros compromisos.

Esta actuación sería para el partido socialista y la Unión General de Trabajadores como una provocación y nos lanzaría incluso a un nuevo movimiento revolucionario.

No puedo aceptar yo tal posibilidad, que sería un reto al partido y que nos obligaría a ir a una guerra civil.

El Gobierno de concentración, presidido o no por un socialista, que antes he apuntado, es la única solución.

Estas Cortes deben acometer la solución de los problemas planteados con los Estatutos, las responsabilidades, la Hacienda, la crisis del trabajo, las subsistencias, la reforma agraria, etc., etc.

Niega que el defender la duración de las actuales Cortes sea hija del temor de que en las próximas no tengan los socialistas la misma representación que en las actuales.

Las últimas elecciones parciales han demostrado precisamente lo contrario.

Con respecto al porvenir—dice—al terminar la labor de las Constituyentes y convocar normalmente unas elecciones generales, soy decidido partidario de que el partido socialista y la Unión General de Trabajadores vayan a la lucha absolutamente desligados de las demás fuerzas políticas.

Pora entonces yo, que ahora estoy dispuesto a una intervención del Gobierno, soy partidario de la abstención gubernamental.

##### Dice de Los Ríos

Madrid (Tel.)—Preguntado el ministro de Justicia, don Fernando de Los Ríos, acerca de la posibilidad de que se forme un Gobierno presidido por el señor Largo Caballero, ha contestado:

—No me explico qué base tienen estos pronósticos.

Yo ya he dicho más de una vez que los socialistas debemos ausentarnos del Gobierno una vez aprobada la Constitución y nombrado el presidente de la República.

Es necesario que fijemos nuestra atención en la organización de las fuerzas cada día mayores de nuestra agrupación, y vuelvo a repetir que desde la oposición haremos una labor muy útil para España, una labor constructiva y eficaz.

Además, por lo que se refiere a los propósitos del señor Largo Caballero de gobernar, me parece que no se ha interpretado bien el pensamiento del ministro del Trabajo.

El señor de Los Ríos insiste nuevamente en lo dicho ya en otras ocasiones de que los socialistas no han de gobernar por ahora.

—Entonces, ¿qué solución ve usted?

—A mi juicio, la formación de un Gobierno tan heterogéneo como el actual, que de cima a la aprobación de las leyes complementarias.

—¿Presidido por el señor Azaña?

—No soy yo quien pueda contestar sobre esto.

—¿Y con los mismos titulares?

—Eso yo no lo sé. Yo no hablo más que de la necesidad de un Gobierno heterogéneo para la aprobación de esas leyes.

—¿Serán muchas?

—Las precisas, nada más, sin llegar ni mucho menos al número exagerado que algunos han dicho.

—¿Colaborarán en los socialistas?

—Esta cuestión la resolverá el Congreso socialista que se celebrará una vez aprobado el Código fundamental de la nación.

En él se marcarán las normas a seguir por el partido y la colaboración que se haya de prestar definitivamente al Gobierno que se forme; pero desde luego, no creo que sea criterio de aquél el que el partido se haga cargo del Poder.

##### Habla un radical

Castellón (Tel.)—El mitin radical resultó un acto grandioso.

Heblaron los diputados de la región, el subsecretario de Comunicaciones y Martínez Barrio.

Este dijo que la República atraviesa momentos difíciles pero no peligrosos.

Precisa ir creando intereses entre todas las clases sociales para hallar en todas ellas los mejores apoyos de la República, desligándose los partidos republicanos de toda aspiración particularista.

En diciembre quedará aprobada la Constitución y elegido presidente y surgirá la primera crisis verdadera de la República.

Para entonces hay la solución formándose un Gobierno heterogéneo, un Gobierno de coalición republicano-socialista o un Gobierno de coalición republicana.

A juicio del señor Martínez Barrios debe gobernar esa última coalición.

En el caso de gobernar los socialistas, el partido radical le prestarían su apoyo desde fuera del Gobierno.

En Vinaroz dióse otro mitin en el que el ministro de Comunicaciones ratificó esa declaración.

## El regreso de Lerroux

Madrid (Tel.)—Es lo probable que el próximo jueves regrese de París el ministro de Estado don Alejandro Lerroux.

Su discurso en la reunión de la Sociedad de las Naciones ha causado gran sensación y es elogiadísimo por toda la Prensa internacional.

## Mitin pro-seguro de maternidad

Madrid (Tel.)—En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin de propaganda del Seguro de la Maternidad, tomando parte numerosas matronas que ensalzaron las excelencias de esta institución.

## El día del Presidente

Madrid (Tel.)—El presidente del Consejo señor Azaña recibió esta mañana en su despacho oficial a los embajadores de Cuba e Italia.

Dijo a los periodistas que las negociaciones comerciales con Italia han entrado en una mayor actividad.

## La fábrica de Tabacos de Málaga

Madrid (Tel.)—En breve marchará a Málaga el director de Timbre con objeto de estudiar la forma de poner en marcha la fábrica de tabacos de aquella localidad que hace tiempo está clausurada.

## Anuncie usted en el "Diario"

## MONUMENTAL

### El presidio

25 Noviembre

## Un museo para los discos de gramófono españoles

Madrid (Tel.)—El Centro de Estudios Históricos de Madrid tiene muy adelantados los trabajos para la instalación del museo en el que serán conservados todos los discos gramofónicos y fonográficos que recogen la riqueza folklórica del habla española.

Asimismo se conservarán las palabras principales de los grandes políticos, artistas, etc., españoles.

HULES ESPECIAL PARA CINTURONES PRECIOS BARATISIMOS CASA SERRA.—Fuentes, 5.—MADRID

## El diputado Picallo es baja en el Padrón de Buenos Aires

Madrid (Tel.)—El diputado español señor Suárez Picallo que estaba empadronado en el de vecinos de la capitalidad de Buenos Aires, ha sido dado de baja en dicho Padrón por disposición del gobierno argentino, como consecuencia de su investidura parlamentaria en España.

## El plante de la cárcel de Coruña

Madrid (Tel.)—El director general de seguridad señor Galarza ha dicho a los periodistas que los presos de la cárcel de La Coruña iniciaron un plante como protesta por no haberse sustanciado las quejas que tenían formuladas.

El director nombrado para instruir el expediente todavía no lo tiene terminado y por tal causa no se han podido sustanciar.

Fué requerida la presencia de la guardia civil en el interior de la cárcel y sin necesidad de hacer uso de las armas consiguió que el orden quedara restablecido.

## Solo queda un preso en prisiones militares

Madrid (Tel.)—Por orden de la Comisión de Responsabilidades solamente queda en prisiones militares el exjefe de Barcelona don Fernando Valdés.

La Juventud Radical representa la seguridad de que la República dará satisfacción a los sentimientos juveniles de inquietud y renovación.

## DEL ULTIMO COMLOT

### Los destierros

Madrid (Tel.)—El ministro de la Gobernación ha facilitado hoy la lista con las sanciones que se han impuesto a los complicados en el descubrimiento de complot de hace días.

Se confina en Santa Isabel de Fernando Poo, al sacerdote Andrés Las Marías, al comandante de infantería don Francisco Rosales y a don Antonio Torrejoncillo.

Se confina por cinco meses en Talamante (Zaragoza) al comandante retirado don Eugenio Esquirós.

Por cuatro meses en Ruesca (Zaragoza) al comandante señor Tella Campos.

Por cuatro meses en Tajuelo (Soria) al comandante en activo don Pedro Fernandez.

El jesuita don Juan Campos es enviado a Griegos (Teruel).

A Vicente Rojo, armero de Guernica se le confina por un mes en Litago (Zaragoza).

A José María Sol Jaquetot, abogado se le castiga con multa de 2.000 pesetas y con la misma cantidad a José Chamartín Landero, comerciante de Bilbao.

Añadió el ministro que el movimiento no se puede calificar de complot monárquico, sino de embrionario católico-político contra el Gobierno de la República.

### Un enfermo

Madrid (Tel.)—Ayer recibió un médico aviso de hallarse enfermo el P. Campos religioso detenido con motivo del complot monárquico fracasado.

Sufría un ataque cardíaco. Su estado es grave.

Después de asistido por el médico, las autoridades dispusieron que el detenido Luis Miralles pasara la noche en la celda del P. Campos atendiéndole.

## En Sevilla se descubre una organización de pistolero profesional

Sevilla (Tel.)—Ayer se descubrió una organización de pistolero profesional. Se han registrado nuevos atentados.

Sevilla (Tel.)—Ayer en la Plaza de Pumarolo resultó herido a consecuencia de un disparo Antonio Troncoso, cerrajero, que sufre herida de bala en la nalga derecha.

Poco después ingresaba en el Hospital Dolores Lamela que presentaba herida en la región esternal.

Antonio dijo al declarar ante el juez que los disparos que hirieron a él y a Dolores fueron hechos por un individuo que se hallaba escondido tras un kiosco de periódicos y que empuñaba una pistola en cada mano.

En la mañana de hoy Manuel Guijarro, albañil que fué en busca de trabajo al puerto días atrás, cuando pasaba por Triana, recibió un balazo en el vientre que le fué dirigido desde detrás de un árbol por un desconocido.

Su estado es grave. La policía realizó esta mañana numerosos cacheos en los muelles y sus alrededores practicando detenciones de individuos que llevaban armas sin licencia.

El gobernador civil ha facilitado una nota diciendo que ha sido descubierta una organización de pistoleros profesionales.

Añade que se han practicado numerosas detenciones de individuos

## Manifestaciones de Prieto

Madrid (Tel.)—El ministro de Hacienda señor Prieto estuvo el día de ayer trabajando en su despacho oficial.

Negó una entrevista con los periodistas que el Consejo del sábado tratará de los presupuestos como asimismo de los funcionarios.

Dijo que será nombrado agente de cambio de Madrid don Santiago Junque.

Por la noche salió para Córdoba de donde regresará mañana y en el Consejo que se celebre dicho día se estudiarán los presupuestos.

## Clausura del Congreso de Empleados Municipales

Madrid (Tel.)—En el Teatro Español se ha celebrado la sesión de clausura de la Asamblea de Funcionarios Municipales con asistencia del director general de Administración y del alcalde de Madrid que pronunciaron sendos discursos.

Después se celebró un banquete.

## Blenorragia

Cura radicalmente, recientes y crónicas, sin nadie enterarse, tratamiento moderno.

SECRETOL Venta: Padilla, y Gómez, Altamira, 7, y farmacias.

que llevaban armas sin licencia, y con determinadas características. Invita al vecindario a ponerse al lado de la autoridad. En el puerto han entrado hoy al trabajo más obreros que en días anteriores.

GRANDIOSO SURTIDO DE MEDIAS DE SEDA NATURAL La Ciudad de Roma Altamira, 11 Alicante

**DROGUERIA**  
al por mayor y menor  
Hija de Remigio Romero  
Altamira, 5 ALICANTE